

BAB III

PENUTUP

3.1 Kesimpulan

Masyarakat sangat antusias dalam membantu program kerja Mahasiswi PKPM IBI Darmajaya 2023 yang dibuktikan dengan tujuan melakukan optimalisasi dan inovasi pada suatu UMKM yang bersedia memberi kesempatan kepada penulis untuk menjalankan program kerja yang bertujuan untuk melakukan perubahan dari proses produksi, pencetakan, membuat suatu logo, media sosial dan menjelaskan Laporan laba atau rugi menggunakan teknologi berbasis komputer kepada UMKM Keripik Barokah selain itu kesediaan waktu dan keaktifan masyarakat untuk turut berpartisipasi dalam kegiatan-kegiatan yang diadakan oleh Mahasiswa PKPM IBI Darmajaya 2023 Berdasarkan serangkaian kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) IBI Darmajaya 2023 di Desa Harapan Jaya, Kecamatan Way Ratai, Kabupaten Pesawaran yang telah dilaksanakan, dapat disimpulkan yaitu:

a. Inovasi Pengolahan Hasil Produksi UMKM Keripik Barokah

Program ini membantu masyarakat Desa Harapan Jaya yang memiliki UMKM Keripik Barokah untuk melakukan inovasi model, desain dan bentuk produk inovasi ini dapat dijadiakandaya tarik kosumen.

b. Inovasi Pemberian Logo untuk produk Keripik Barokah.

Program ini bertujuan agar produk yang dihasilkan menjadi suatu ciri khas Desa Harapan Jaya sebagai pelopor pembuatan Keripik Barokah yang memiliki desain dan model yang menarik.

c. Pembuatan sosial media instagram UMKM

Dengan adanya pembuatan instagram UMKM ini, UMKM Keripik Barokah Harapan Jaya dapat memasarkan potensi yang ada dan instagram UMKM ini juga dapat diakses oleh siapapun sehingga tidak menutup kemungkinan akan ada *stakeholder* yang tertarik oleh potensi Desa Harapan Jaya.

3.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan tersebut, berikut saran-saran yang dapat dilakukan:

1. Untuk Aparatur Desa

Desa Harapan Jaya memiliki website yang berpotensi untuk mengenalkan sekaligus mempromosikan desa kepada masyarakat luas, seperti tempat-tempat wisata dan UMKM yang berada di desa Harapan Jaya. Diharapkan adanya pemeliharaan website secara rutin seperti pembaruan artikel-artikel, agar masyarakat selalu mendapatkan informasi mengenai desa secara *up-to-date*. dan diharapkan juga, website ini nantinya dapat memudahkan desa dalam mengatur proses administrasi desa.

2. Untuk Sekolah

SDN 16 Way Ratai memiliki siswa-siswi yang berpotensi dan berprestasi. Tetapi di sisi lain, SDN 16 Way Ratai masih kekurangan tenaga pengajar, terutama di bidang teknologi dan Bahasa Inggris. Oleh karena itu, diharapkan pemerintah ataupun pihak sekolah di jangka yang akan mendatang dapat menabuh tenaga pengajar di sekolah, sekaligus menambah fasilitas sekolah terkhusus fasilitas di bidang teknologi, contohnya laboratorium komputer. Karena di era digital seperti saat ini, pengetahuan akan teknologi nantinya akan sangat berguna bagi guru maupun siswa-siswi yang ada di SDN 16 Way Ratai.

3. Untuk UMKM

Desa Harapan Jaya memiliki banyak potensi terutama dalam Sumber Daya Alam. UMKM di desa Harapan Jaya umumnya telah menggunakan potensi desa dengan baik. Tetapi di sisi lain, UMKM di desa Harapan Jaya masih dijalankan oleh perorangan. Untuk itu, UMKM

perlu untuk memberdayakan potensi Sumber Daya Manusia (SDM) yang berada di desa Harapan Jaya, baik dari tenaga kerja di bidang produksi, maupun di bidang lainnya, terutama yang memiliki kemampuan di bidang teknologi, seperti dalam mengelola E-Commerce jika UMKM memiliki target jangkauan yang lebih luas.

4. Untuk Masyarakat Desa Harapan Jaya

Untuk memajukan desa, tentunya dibutuhkan peran oleh banyak pihak, terutama masyarakat yang ada di desa Harapan Jaya itu sendiri. Oleh karena itu, diharapkan masyarakat turut berperan aktif dalam berbagai kegiatan desa, seperti gotong royong, dan lain sebagainya guna memajukan dan menjadikan desa lebih baik ke depannya.

3.3 Rekomendasi

Rekomendasi yang dapat diberikan untuk program Praktik Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) adalah sebagai berikut.

1. Kepada UMKM diharapkan agar mengikuti pelatihan tentang pemasaran dan pengembangan bisnis, terutama tentang peran teknologi dalam mengembangkan usaha mereka seperti menggunakan media sosial maupun pelatihan lainnya karena di era digital, teknologi sangat berpotensi untuk mengembangkan usaha.
2. Untuk Aparatur Desa diharapkan dapat berperan dalam pembangunan ekonomi desa seperti memanfaatkan website desa untuk mempromosikan tempat-tempat wisata maupun produk UMKM kepada masyarakat luas